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Por indicación del director se convoca a todos los miembros del Consejo de Departamento a la reunión 
que tendrá lugar el día miércoles 16 de diciembre de 2020 a las 11:00 horas. La reunión tendrá lugar 
por vía telemática (TEAMS), con el siguiente  
 

Orden del Día 
 

1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión anterior.  
2. Informe del director.  
3. Propuesta de ratificación de acuerdos tomados por la Comisión Académica del Departamento.  
4. Solicitud de una plaza docente de promoción a Profesor Titular de Universidad. 
5. Lectura y aprobación, si procede, de la memoria anual del Departamento. 
6. Titulación de Magisterio en Educación Infantil y en Educación Primaria. Situación actual. 

Cambios finales en el plan de estudios de Educación Infantil. 
7. Estado presupuestario del Departamento. 
8. Informe de los Representantes de Profesores Tutores y de Estudiantes. 
9. Ruegos y preguntas.  
10. Asuntos de trámite.  

 

En Madrid, a 10 de diciembre de 2020 
 

 

                         

Ana Mª Badanelli Rubio. 

 

Nota: toda la documentación relacionada con el Consejo de Departamento que por este medio se convoca se enviará 
próximamente por vía electrónica. 

 
 

c/ Juan del Rosal, 14. 

28040-Madrid 

 
 



 
ACTA DE LA REUNIÓN DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO CELEBRADA EL 16 DE 
DICIEMBRE DE 2020 
 
En Madrid, el día 16 de diciembre de 2020 a las 11:00 horas por medios telemáticos, se reúne el 
Consejo de Departamento con la asistencia de las personas que a continuación se nombran: Ana María 
Badanelli Rubio, secretaria del Departamento, Beatriz Comella Gutiérrez, Noelia Fernández Gonzalez, 
Mª José García Ruiz, Elisa Gavari Starkie, Manuel Gómez Ruiz, representante del P.A.S., Mª del 
Carmen Huerta Rubio, representante de profesores tutores, Félix Leturia Ibarrondo, representante de 
Profesores Tutores, Kira Mahamud Angulo, Olegario Negrín Fajardo, Gabriela Ossenbach Sauter, 
Fermín Sánchez Barea, Miguel Somoza Rodríguez, director del Departamento, Cecilia Valbuena 
Canet, becaria del Departamento, Javier Vergara Ciordia y José Luis Villalaín Benito 
 
Excusa su asistencia la profesora Inmaculada Navarro González y Florentino Rengel Borreguero, 
representante de estudiantes de Máster. 
 
 
1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 
 
Se aprueba el acta del Consejo de Departamento celebrado día 2 de julio de 2020 por unanimidad. 
 
 
2.- Informe del director.  
 
El director da la bienvenida a la profesora Noelia Fernández González. 
 
El director informa de la posible incorporación del profesor Alejandro Tiana como Profesor Emérito 
en septiembre de 2021.  
 
Anuncia que se ha presentado el plan de Magisterio a la ANECA con la intención de empezar a 
impartir el plan de estudios en septiembre de 2021. A su vez han comenzado las reuniones del Grado 
de Educación Primaria. Las modificaciones más importantes que se han incorporado al plan de 
estudios de infantil son: la incorporación de la asignatura de psicomotricidad y la participación de 
miembros de la Facultad de Psicología con el acuerdo de que la coordinación de las asignaturas 
compartidas siempre estará a cargo de profesorado de la Facultad de Educación. 
 
El director recuerda que se ha aprobado en Comisión Académica tres plazas de profesor asociado a 
tiempo parcial para incorporarse a la asignatura de Prácticum, tanto para las nuevas titulaciones como 
para el Máster de Secundaria. 
 
Informa de que, al jubilarse el profesor Agustín Velloso, el Departamento ha tenido que hacerse cargo 
de los cuatro trabajos fin de máster que él dirigía para lo que ha contado con la ayuda de varios 
profesores del Departamento. 
 
 
3. Propuesta de ratificación de acuerdos tomados por la Comisión Académica del Departamento. 
 
Los miembros del Consejo de Departamento ratifican los siguientes acuerdos tomados en Comisiones 
Académicas anteriores: 
 
Comisión 13 de octubre de 2020 



Los profesores Gabriela Ossenbach, Miguel Somoza, Ana Badanelli y Kira Mahamud se harán 
cargo de la asignatura Historia social e institucional de la escuela y la familia en la titulación de 
Educación Infantil y los profesores Javier Vergara, Fermín Sánchez y Beatriz Comella se harán 
cargo de la asignatura equivalente de contenidos histórico-educativos en la futura titulación de 
Magisterio en Educación Primaria. En caso de que, por la razón que fuere, no hubiere en el 
futuro titulación de Educación Primaria o no hubiere una asignatura histórica equivalente, los 
profesores Vergara, Sánchez y Comella podrán solicitar formar parte de la docencia de la 
asignatura Historia social e institucional de la escuela y la familia. 

 
Comisión 17 de noviembre de 2020 

Después de un intercambio de opiniones, la Comisión Académica del Departamento acuerda 
los siguientes perfiles y Comisiones Evaluadoras con el compromiso de volverse a reunir con la 
máxima urgencia si prospera la reclamación de una de las plazas asignadas a nuestro 
Departamento por parte del Departamento de Didáctica, Organización Escolar y Didácticas 
Especiales: 

Plaza 1: 
 
Perfil Docente: Historia de la Educación Antigua, Media y Moderna con la metodología de la 
educación a distancia. 
 
Perfil Investigador: Estudio, traducción y crítica de fuentes educativas latinas medievales y 
renacentistas 
 
Comisión titular: 
 
- Presidente: Javier Vergara Ciordia, Catedrático de Universidad, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación 
- Vocal primero: María José García Ruiz, Titular de Universidad, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación 
- Vocal segundo: Kira Mahamud Angulo, Prof. Contratada Doctora, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación 
- Vocal tercero (a propuesta del Comité de Empresa) 
- Secretario: Beatriz Comella Gutiérrez, Prof. Contratada Doctora, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación 
 
Miembros suplentes: 
 
Suplente primero: Elisa Gavari Starkie, Titular de Universidad, UNED, Teoría e Historia de la 
Educación 
 
Suplente segundo: Ana María Badanelli Rubio, Prof. Contratada Doctora, UNED, Teoría e 
Historia de la Educación 
 
Plaza 2: 
 
Perfil docente: Educación, economía y desarrollo (Grado en Pedagogía y Grado en Educación 
Social); Prácticas Profesionales (Grado en Pedagogía); con la metodología de enseñanza a 
distancia  
 



Perfil Investigador: Educación, economía y desarrollo en las sociedades contemporáneas; 
Cultura escolar, currículum y manuales escolares. 
 
Comisión titular:  
- Presidente: Gabriela Ossenbach Sauter, Catedrática de Universidad, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación. 
- Vocal primero: Miguel Somoza Rodríguez, Prof. Contratado Doctor, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación 
- Vocal segundo: Fermín Sánchez Barea, Prof. Contratado Doctor, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación 
- Vocal tercero: (a propuesta del Comité de Empresa): 
- Secretario: Ana María Badanelli Rubio, Prof. Contratado Doctor, UNED, Teoría e 

Historia de la Educación 
 
Miembros suplentes: 
 
Suplente primero: María José García Ruiz, Titular de Universidad, UNED, Teoría e Historia de 
la Educación 
Suplente segundo: Beatriz Comella Gutiérrez, Prof. Contratada Doctora, UNED, Teoría e 
Historia de la Educación 

 
La profesora Elisa Gavari solicita que conste en acta su malestar por la inclusión en el perfil docente 
de la plaza 2 la asignatura de Prácticas Profesionales. 
 
Comisión 20 de noviembre de 2020 
 

El Departamento aprueba con nueve votos a favor y dos abstenciones que la plaza 
correspondiente a este año 2020 sea la plaza 1 anteriormente descrita y que la plaza que 
corresponderá al Departamento en la siguiente convocatoria del año 2021 sea la plaza 2 tal y 
como se ha descrito, también, anteriormente. 

 
 
4. Solicitud de una plaza docente de promoción a Profesor Titular de Universidad. 
 
El director informa de que la profesora Kira Mahamud ha obtenido la acreditación para profesora 
titular por lo que requiere la aprobación del Consejo de Departamento para solicitar la siguiente plaza 
de promoción: 
 
Perfil docente: Corrientes e Instituciones Contemporáneas de la Educación, Génesis y Situación de la 
Educación Social con la metodología de la enseñanza a distancia. 
 
Perfil investigador: Historia de la cultura escolar, del currículum y de los procesos de socialización 
política 
 
Comisión Evaluadora:  
 
Presidente: Gabriela Ossenbach Sauter, Catedrática, UNED 
Vocal primero: María del Mar del Pozo Andrés, Catedrática, UAH 
Vocal segundo: Manuel Ferraz Lorenzo, Titular de Universidad, Universidad de La Laguna 
Vocal tercero: Jesús Rodríguez Rodríguez, Titular de Universidad, Universidad de Santiago de 
Compostela 
Secretario: Teresa Rabazas Romero, Titular de Universidad, UCM 
 



Comisión suplente: 
 
Presidente: Fernando Gil Cantero, Catedrático, UCM 
Vocal primero: Pedro Alonso Marañón, Titular de Universidad, UAH 
Vocal segundo: María José García Ruiz, Titular de Universidad, UNED 
Vocal tercero: Patricia Delgado Granados, Titular de Universidad, Universidad de Sevilla 
Secretario: Sara Ramos Zamora, Titular de Universidad, UCM 
 
Se aprueba la solicitud de la plaza por unanimidad. 
 
 
5. Lectura y aprobación, si procede, de la memoria anual del Departamento. 
 
La secretaria del Departamento presenta los puntos más importantes de la memoria ante los miembros 
del Consejo. 
 
Se aprueba la memoria del curso 2019-2020 por unanimidad. 
 
 
6. Titulación de Magisterio en Educación Infantil y en Educación Primaria. Situación actual. 
Cambios finales en el plan de estudios de Educación Infantil. 
 
El director cede la palabra a la profesora Gabriela Ossenbach Sauter, representante del Departamento 
en la Comisión del Grado en Educación Infantil. 
 
La profesora Gabriela Ossenbach explica que, después de una importante discusión, se ha incluido en 
el módulo didáctico disciplinar la asignatura de Psicomotricidad, que estaba entre las optativas. A su 
vez, esto ha supuesto que la asignatura Aprendizaje temprano de las lenguas y multilingüismo pase de 
obligatoria a optativa. 
 
Informa que, después de varias reuniones al respecto, las asignaturas optativas sin mención han sido 
clasificadas por semestres, se ha acordado que cuatro optativas se ofrezcan en el primer semestre de 
cuarto curso y dos asignaturas, entre ellas Bibliotecas Escolares. Entornos de estudio y aprendizaje, 
que está a cargo de este Departamento, se ofrezcan en el segundo semestre de ese mismo cuarto curso. 
 
En cuanto a la mención de Psicología Terapéutica se ha decidido que cuatro asignaturas sean 
obligatorias, es decir, veinticuatro créditos y dos sean optativas, es decir, seis créditos. Recuerda que 
las cuestiones relativas a esta mención no afectan en absoluto a nuestro Departamento, pero incide en 
que, en caso de que la ANECA apruebe el plan, el curso que viene se empezará a impartir el primer y 
el segundo curso a la vez, lo que va a suponer una carga importante de trabajo para preparar las 
asignaturas y los materiales correspondientes. 
 
El director agradece formalmente la participación e implicación de la profesora Gabriela Ossenbach en 
esta Comisión. 
 
Recuerda que la profesora Beatriz Comella ha solicitado formar parte de la Comisión del Grado de 
Educación Primaria. La profesora Beatriz Comella ratifica este interés. El director solicita a la 
profesora Gabriela Ossenbach que, aunque se incorporen a la Comisión nuevos miembros, que 
continúe un tiempo para explicar mecanismos complejos y para que haya cierta continuidad. 
 
El profesor Javier Vergara solicita también estar en esa Comisión y pregunta cuál es la composición. 
El director indica que está formada por un vicedecano, los cinco directores de Departamentos y un 
representante más por cada Departamento que integrarían el grupo de trabajo. 



 
El profesor Javier Vergara y la profesora Beatriz Comella acuerdan reunirse en privado para decidir 
quién de ellos formará parte de esta Comisión. Una vez tomada la decisión se la comunicarán al 
director. 
 
 
7. Estado presupuestario del Departamento. 
 
El director informa que el presupuesto final fue de 18.364,10. Se han gastado 4.245,72 euros en 
equipamiento informático. Entre otros materiales, se han comprado tres ordenadores portátiles para 
asegurar el cumplimiento de las labores docentes durante el confinamiento. Además, se han comprado 
libros por un importe de 3.604,80. Estos gastos unidos a otros menores dejan un remanente al 
Departamento de aproximadamente 5.000 euros. 
 
A fecha de hoy está cerrado el ejercicio económico del este año 2020. 
 
El director recuerda que se va a incorporar profesorado nuevo al que habrá que proveer de ordenadores 
para que desarrollen su labor. 
 
Recuerda que el profesor José Luis Villalaín y la profesora Elisa Gavari solicitaron hace tiempo sendos 
ordenadores Mac de Apple y que fueron denegados por motivos presupuestarios. El profesor José Luis 
Villalaín tiene problemas importantes de actualización con su ordenador antiguo que le impiden llevar 
a cabo acciones necesarias y trascendentales como, por ejemplo, firmar documentos electrónicamente. 
El director indica que el Departamento debe aprobar estos gastos extraordinarios y propone tratarlo en 
el siguiente Consejo de Departamento. 
 
 
8. Informe de los Representantes de Profesores Tutores y de Estudiantes. 
 
Toma la palabra Félix Leturia, representante de Profesores Tutores para recalcar las complicaciones 
que ha supuesto este curso para los tutores y el esfuerzo que ha requerido la necesidad de 
improvisación y la utilización de las herramientas virtuales.  
 
Carmen Huerta, representante también de profesores tutores, apoya las palabras de Félix Leturia y 
aprovecha para despedirse del Consejo de Departamento porque no se ha presentado este año a las 
elecciones. El Departamento agradece su implicación y dedicación durante estos años. 
 
 
9. Asuntos de trámite. 
 
EL Departamento acuerda modificar el orden del día y tratar este punto antes que el de ruegos y 
preguntas. 
 
No se formulan asuntos de trámite. 
 
 
10. Ruegos y preguntas.  
 
La profesora Kira Mahamud solicita que conste en acta su agradecimiento a la profesora Gabriela 
Ossenbach y al profesor Miguel Somoza por su participación e implicación en la Comisión de 
Magisterio. Los miembros del Departamento se unen a este agradecimiento. 
 



La profesora Gabriela Ossenbach solicita que conste en acta una despedida afectuosa al profesor 
Agustín Velloso y a Carmen Huerta que han formado parte de este Consejo durante años, así como una 
cordial bienvenida a la profesora Noelia Fernández González Los miembros del Departamento 
secundan esta iniciativa por unanimidad. 
 
La profesora Noelia Fernández González agradece la bienvenida a los miembros de Departamento 
 
Se levanta la sesión a las 14.10 horas. 
 
 
 
 
 
 

                 

 

 

-----------------------------------------                 -----------------------------------------------  

Miguel Somoza Rodríguez          Ana Mª Badanelli Rubio 

Director del Departamento           Secretaria Académica 

 


